

Actividades

AME

XXXIII Jornadas Científicas de la AME

La Junta Directiva de la AME ha aprobado el primer anuncio de convocatoria de las XXXIII Jornadas Científicas de la AME-15º Encuentro Hispano-Luso de Meteorología que aparece en la siguiente página de este número del boletín. Estas jornadas del año 2014, que llevan por lema “Tiempo, Clima y Sociedad”, tendrán un significado especial para nosotros puesto que ese año la AME ha de celebrar el 50 aniversario de su fundación.

El lugar y fecha de celebración de las jornadas se han fijado de acuerdo con el Excmo. Ayuntamiento de Oviedo, que ha acogido la propuesta de la AME con una “hospitalidad y generosidad asturiana”, al patrocinar los espacios que utilizaremos en el emblemático “Palacio de Exposiciones y Congresos Ciudad de Oviedo”, obra reciente del arquitecto Santiago Calatrava.

Como viene siendo habitual, las jornadas se celebrarán junto a otros eventos que, en esta ocasión, se van a desarrollar en la capital asturiana entre el 5 de abril y el 4 de mayo de 2014 y que son los siguientes:

Reunión Anual de la AME: Este evento es el principal acto anual que la AME organiza para facilitar a socios y amigos una ocasión para el reencuentro, en torno al mandato estatutario de celebración de la Asamblea General Ordinaria de la asociación. La Junta está trabajando en la organización y búsqueda de patrocinios para este evento (que tendrá lugar el domingo 6 de abril de 2014) en la idea de ofrecer a los socios a comienzos del próximo año, un programa de contenido cultural, turístico y gastronómico a precio reducido.

Exposición “La Observación de la Atmósfera”: Esta exposición, propuesta conjuntamente por la Agencia Estatal de Meteorología y la AME, será instalada en el Auditorio-Palacio de Congresos “Príncipe Felipe” que ha sido cedido gentilmente por el Excmo. Ayuntamiento de Oviedo y ocupará una superficie aproximada de 600 metros cuadrados. Allí, entre el sábado 5 de abril y el domingo 4 de mayo de 2014 se exhibirán numerosas piezas de la exposición itinerante “La Meteorología a través del Tiempo” de AEMET” junto a una exclusiva colección de paneles informativos y material gráfico de alta calidad (60 fotografías de gran formato y tamaño 33x50cm y videos *time-lapse* de fenómenos meteorológicos) realizada y supervisada por tres de los autores de libros y exposiciones más acreditados de la comunidad meteorológica española. Como material complementario de la exposición se ha propuesto la realización de un Catálogo (tamaño 150x210, color, 70 páginas) para facilitararlo a los asistentes.

Con respecto a las Jornadas propiamente dichas, actualmente se trabaja en la formación del Comité científico de las jornadas,

en la configuración de Web que administrará todo lo relacionado con las jornadas (<http://cgs.ame-web.org>) y en la preparación del segundo anuncio que será publicado el 25 de noviembre de 2013. Se puede adelantar ya que la cena de honor del congreso tendrá significación conmemorativa del 50 Aniversario de la creación de la AME, que los precios de inscripción a las jornadas tendrán dos categorías (socios y no socios) y tres modalidades (completa, un día y estudiante) y que habrá premios para las mejores contribuciones jóvenes (realizadas por estudiantes menores de 33 años o que acrediten estar matriculados en cursos universitarios o de postgrado).

Plan de sostenimiento de la revista Tiempo y Clima

En línea con lo acordado por la Junta Directiva, durante el último trimestre se han ido añadiendo elementos al nuevo escenario que estamos intentando construir para facilitar que la revista Tiempo y Clima pueda sostenerse sin ayuda de subvenciones.

Los esfuerzos se han centrado principalmente en incorporar números anteriores a la edición digital, habilitar y configurar las funcionalidades del portal <http://pkp.ame-web.org> que aloja los servicios de distribución y venta de la revista y desarrollar la campaña de captación de suscriptores dirigida a bibliotecas españolas y extranjeras.

Sobre este último punto, referir que se han enviado centenares de correos electrónicos a otras tantas bibliotecas privadas y públicas (universidades, administraciones central y autonómica, servicio exterior, fundaciones, etc.) presentando la revista y los precios de suscripción de sus dos ediciones (digital e impresa) y despachado un primer paquete de envíos por correo ordinario dirigida a los directores de los servicios meteorológicos europeos conteniendo la misma información, además de un ejemplar impreso del último número, que es el primero en el que aparece el nuevo título de la revista.

También se ha trabajado en proporcionar a los autores mejores servicios y hacer más atractiva su participación, publicando en el portal una nueva versión de la guía de autores, más simplificada, y dando pasos adelante para lograr que los trabajos presentados en ciertas secciones de la revista queden registrados en las bases de datos internacionales de referenciación y puedan, en consecuencia, ser parte del proceso de generación de los índices de impacto del material publicado.

La Junta de la AME hace un llamamiento a todos los socios para contribuir en la medida de lo posible a estos esfuerzos de captación de suscriptores y en los que en el próximo futuro habrá que hacer para atraer publicidad.



ASOCIACIÓN
METEOROLÓGICA
ESPAÑOLA

Miembro de la European
Meteorological Society



XXXIII Jornadas Científicas de la Asociación Meteorológica Española

“Tiempo, Clima y Sociedad”

15º Encuentro Hispano-Luso de Meteorología

La Asociación Meteorológica (AME) anuncia la celebración de las XXXIII Jornadas Científicas de la AME y el 15º Encuentro Hispano-Luso de Meteorología.

► Lugar y fecha de celebración

Las XXXIII Jornadas se celebrarán entre los días 7 y 9 de abril de 2014 en el Palacio de Congresos “Ciudad de Oviedo” de la capital del Principado de Asturias. Las Jornadas Científicas, que se celebran cada dos años, y los Encuentros, que se realizan anualmente y de forma alterna en España y Portugal, se han convertido en un foro de gran valor para el intercambio de conocimiento entre los científicos españoles y portugueses, en el ámbito de la meteorología y la climatología.

► Temas

A lo largo la historia, el clima ha influido de forma decisiva en todos los aspectos de nuestra vida cotidiana. La interrelación entre el clima y las actividades humanas tiene múltiples facetas: las condiciones climáticas han determinado y siguen determinando en gran medida tanto la producción agraria y ganadera y su distribución como la respuesta de los ecosistemas naturales, y por ello constituyen un elemento básico de planificación en numerosos sectores como la construcción de edificios y obras públicas, los servicios (transporte, turismo y actividades al aire libre, seguros, comercio...etc.) y en general en todo lo relacionado con la salud, la seguridad y el confort de la población.

El estudio del clima y de su evolución en los próximos decenios adquiere una importancia crítica en un momento en el que la sociedad debe afrontar una serie de retos ante la incertidumbre sobre los recursos disponibles en el futuro en un contexto marcado por el progresivo incremento de las temperaturas, contexto sobre el que la recientemente publicada contribución del Grupo de Trabajo 1 al 5º Informe de evaluación del Panel Intergubernamental sobre el Cambio Climático ha puesto de nuevo el foco de atención.

Por todo ello la AME, de común acuerdo con la APMG y la colaboración de la Agencia Estatal de Meteorología de España, ha propuesto organizar sus 33 Jornadas Científicas y el 15º Encuentro Hispano-Luso de Meteorología bajo el lema “Tiempo, Clima y Sociedad”. Además, y como viene siendo habitual en las jornadas de la AME, habrá una serie de sesiones dedicadas a los siguientes temas:

- **Observación de la atmósfera y técnicas de observación**
- **Procesos físicos en la atmósfera**
- **Análisis y predicción del tiempo**
- **Aplicaciones meteorológicas**
- **Climatología y servicios Climáticos**
- **Variabilidad Climática y Cambio Climático**
- **Aspectos económicos y sociales de la meteorología**

► Calendario inicial

- | | |
|---------------------------|--|
| ● 25 de octubre de 2013 | 1ª Circular de convocatoria |
| ● 25 de noviembre de 2013 | 2ª Circular de convocatoria |
| ● 16 de diciembre de 2013 | Inicio recepción de resúmenes de comunicaciones |
| ● 10 de febrero de 2014 | Fecha límite recepción resúmenes de comunicaciones |

Información actualizada sobre esta convocatoria estará disponible en <http://cgs.ame-web.org>

Actividades

AME

METEOCONCURSOS'2013

Ya han sido publicadas en la Página Web de la AME y en los Blogs de los Meteoconcursos (<http://meteoconcursosame.blogspot.com>), las bases de las ediciones de los concursos anuales de fotografía y vídeo convocados por nuestra Asociación.

Por una parte, el Concurso anual de Reportajes Fotográficos "Meteoreportaje" cumplirá su novena edición, mientras que el "Meteovideo", tras la buena acogida que tuvo el pasado año, será la segunda ocasión en que se celebra. Las bases de ambos eventos presentan, en general, pocas variaciones respecto a las del pasado año. La mayor novedad es la reducción del tiempo máximo que podrán durar los vídeo-montajes, que pasa a ser de dos minutos.

El plazo para presentar las obras se iniciará, en ambos casos, el próximo 20 de diciembre de este año, y finalizará el 20 de enero de 2014. Los resultados se harán públicos en la Web de la AME el 31 de marzo de 2014.

Como es habitual, todos los reportajes y vídeos admitidos quedarán expuestos en los blogs de cada concurso, y los reportajes y la foto ganadora del Meteoconcurso serán publicados en la revista "Tiempo y Clima" de la AME.

El Comité Organizador de ambos Concursos estará compuesto por los socios Marisol Pazos, Rubén del Campo y Fernando Bu-



llón, quién será el coordinador. A ellos se unirán David Momblona, Raket Rodríguez, Isabel Saleta y Carlos Yagüe en la tarea de determinar qué reportajes y vídeos son admitidos, y cuáles de ellos pasan a las votaciones finales del Jurado que, como cada año, estará conformado por los miembros de los Comités de Redacción de la Revista y de la Web de la AME, y por los integrantes de la Junta Directiva de nuestra Asociación.

Simultáneamente a estos dos concursos, tendrá lugar la tercera edición del "Europhotometeo", un concurso de periodicidad bianual convocado por la EMS por iniciativa y con la coordinación de la AME. El concurso se desarrollará en la Página Web de la EMS, donde se encuentra disponible la información sobre el mismo. Cada participante podrá subir a la galería fotográfica de la EMS, hasta el 17 de enero inclusive, un máximo de dos fotografías tomadas en los años 2012 ó 2013. Un comité integrado por diversos socios de las entidades miembros de la EMS, entre quienes estará nuestro compañero Ramón Pascual, determinará qué fotos pasarán a la votación final del Jurado, que estará conformado por los miembros del Consejo de la EMS y por los Presidentes de las entidades miembro de la misma. Los resultados finales de este concurso igualmente se harán públicos el 31 de marzo de 2014.

Un año más, aprovechamos estas líneas para animar a todos los aficionados a la captura de fotos y/o vídeos meteorológicos a participar en estos Concursos. En caso de dudas, sugerencias o de cualquier consulta que se desee plantear, se puede contactar con la organización a través del correo fotoconcursos.ame@gmail.com.



Cuotas de asociado

Se comunica a los socios que el próximo día 2 de diciembre pasarán al cobro las cuotas anuales AME correspondientes al año 2013 por un importe (para los socios numerarios) de 45 euros.

Como es sabido y de acuerdo con los estatutos, el importe de las cuotas de asociado las fija la Asamblea General Ordinaria de la AME. Para la próxima, que celebraremos en Oviedo el 6 de abril de 2014, y al objeto de

poder orientar su decisión, los socios deben saber que desde 2003 a 2013, la cuota del socio numerario ha crecido de 40 a 45 euros (un 12,5%) mientras que el IPC en dicho periodo se ha incrementado un 29,2%.